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Набравшие по итогам ЕГЭ более 200 баллов первокурсники ЗабГУ будут получать 

дополнительную стипендию 5000 рублей 
 

Хорошая новость для студентов. Руководство крупнейшего в регионе вуза Забайкальского 

государственного университета приняло решение о введении дополнительных мер стимуляции 

первокурсников. 

С 1 сентября нынешнего года студенты, поступившие в ЗабГУ на бюджетной основе и 

набравшие более 200 баллов в сумме по итогам трех ЕГЭ, станут получать в дополнение к 

академической дополнительную стипендию в размере пяти тысяч рублей. Такая форма поддержки 

распространяется только на первокурсников. 
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О поэтических символах и метафизике мира Пушкина рассказали детям педагоги 

читинской воскресной школы 
 

Пушкин предсказал появление смартфонов и социальных сетей. С таким заявлением 

выступила доктор культурологии Людмила Камедина во время беседы с детьми о сказках 

великого поэта. Встреча была приурочена к 220-летию со дня рождения Александра Сергеевича. 

Какие еще символы удалось найти в вечных произведениях? 

Подобно злой мачехе из "Сказки о спящей царевне", мы всматриваемся в волшебное 

говорящее зеркальце, чтобы узнать, нет ли кого-то милее, румянее и белее нас. С этим 

утверждением можно спорить и не соглашаться. Однако подобные сходства с современными 

реалиями можно найти в каждом произведении Пушкина. Все потому, что он вечен и не имеет 

границ, уверена Людмила Камедина.  

Людмила Камедина, доцент кафедры литературы ЗабГУ: "Пушкин, прежде всего, 

общечеловеческий. Достоевский сказал: "Это всемирный человек". Именно Достоевскому 

принадлежит эта фраза. И когда он произнес это, это было столетие Пушкина, все 

удивились, почему раньше никому это не пришло в голову. Он ведь написал и "Скупого 

рыцаря", и "Дон Жуана". То есть он мог проникнуть в любую нацию. Ему, как сверхчеловеку, 

который чувствовал метафизику мира, были подвластны души не только русского человека, 

но и испанца, англичанина, француза". 

Об этом и не только профессор культурологии рассуждала с детьми на открытой встрече в 

честь дня рождения поэта в рамках образовательного проекта "Путь ко спасению семьи". 

Метафизику мира Пушкин оставил нам в виде произведений - где-то скрыто, что придется 

поломать голову, а где-то явно - почти как руководство к действию… 
 

 

Чита.ру 
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«Хочу стать учителем»: бюджетные места и дополнительная стипендия в ЗабГУ 
 

Интерес к профессии учителя начал возрастать. Всё больше и больше выпускников школ 

не только мечтают стать учителями, но и поступают в вузы именно на педагогические 

специальности. Немаловажно, что у ребят для этого есть все основания, ведь в последние годы на 

направления педагогического профиля выделяется очень много бюджетных мест. Так, в ЗабГУ в 

2019 году их более 600. Сюда входят педагогическое, дошкольное, историческое, 
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музыкальное или психологическое образование, а также педагогическое с двумя профилями 

подготовки, к примеру, иностранные языки, биология и химия, русский и литература и другие. 

«Высшее педагогическое образование в ЗабГУ находится на достойном уровне и идёт в ногу 

со временем, ведь преподаватели постоянно осваивают новые образовательные стандарты, — 

рассказывает декан психолого-педагогического факультета, доктор педагогических наук, 

профессор Татьяна Клименко. — Например, не так давно мы прошли несколько этапов освоения 

разных поколений федеральных образовательных стандартов (ФГОС 3, 3+, 3++). Подготавливают 

кадры более 80 высококвалифицированных преподавателей, среди них доктора и кандидаты 

психологических, педагогических, филологических и философских наук». 

Максимальная концентрация педагогических кадров, как студенческих, так и 

преподавательских – на психолого-педагогическом факультете. Он был создан в 2013 году на базе 

факультета социальных наук, психологии и педагогики ЗабГГПУ. Ежегодно направления 

подготовки, реализуемые на психолого-педагогическом факультете, пользуются большим спросом 

среди абитуриентов. Сегодня на нём обучается около 1,8 тысячи студентов, из которых около 500 

— на очном отделении и 1,3 тысячи — на заочном. В основном вся очная форма обучения — 

бюджетная, также существует возможность обучения по целевому направлению. 

Учебный процесс у будущих педагогов строится с опорой на современные технологии, 

внедряются активные формы и методы обучения, к примеру, использование цифровых 

технологий. Ведь современный воспитатель, учитель, психолог должен уметь обращаться с 

современными техническими устройствами, например, с интерактивной доской, чтобы привлечь 

внимание своего ученика и сделать учёбу максимально современной и актуальной. Все эти новые 

технологии и знания позволяют студентам стать высококвалифицированными специалистами 

в своей сфере и использовать на практике полученные знания и навыки. 

В ЗабГУ подготовку учителей ведут и на других факультетах: естественных наук, 

математики и технологий, историческом, филологии и массовых коммуникаций, физкультуры и 

спорта, культуры и искусств, социологическом. Кстати, ЗабГУ готовит не только бакалавров — 

у всех студентов есть возможность продолжить обучение в магистратуре и аспирантуре на 

бюджетной или коммерческой основе. 

Как считает декан факультета филологии и массовых коммуникаций Игорь Романов, 

педагогическая школа в ЗабГУ формировалась долгие 80 лет, и это успешно сказывается на 

качестве обучения. В университете очень сильные преподаватели, настоящие профессионалы 

своего дела, которые дают прочные знания подрастающему поколению педагогов. На факультете 

филологии и массовых коммуникаций осуществляется успешная подготовка не только учителей 

русского языка, но и иностранных языков, литературы. 

Исторический факультет готовит профессиональных историков. Его выпускники обладают 

глубокими знаниями в области отечественной и всеобщей истории, истории Забайкалья, 

международных отношений, политического развития России и зарубежных стран. Бакалавры 

педагогического образования умеют организовывать обучение и воспитание, используя 

технологии, соответствующие возрастным особенностям обучающихся и специфике 

исторического знания, умеют взаимодействовать с общественными и образовательными 

организациями, детскими коллективами и родителями. Магистры педагогического образования 

готовы к изучению возможностей, потребностей и достижений обучающихся различных 

образовательных учреждений и разработке индивидуальных маршрутов их развития, могут 

использовать имеющиеся возможности образовательной среды и проектировать её модернизацию, 

имеют опыт научно-исследовательской работы, участвуют в формировании художественно-

культурной среды и активно занимаются культурно-просветительской деятельностью. 

В этом году исполняется 60 лет факультету физической культуры и спорта. В 1959 году 

на базе Читинского государственного педагогического института при естественно-географическом 

факультете открылось отделение физического воспитания с единственной кафедрой теории и 

методики физического воспитания, гимнастики и спортивных игр, которой руководил 

Ю.П. Свиридов, а в 1963 году был создан факультет физического воспитания, руководил которым 

первый декан А.М. Грабарь. За время работы из его стен вышли более 3,5 тысячи специалистов 

с высшим образованием. Интересно, что директорами 8 средних общеобразовательных школ 

города Читы являются выпускники факультета физической культуры и спорта. Среди 

выпускников факультета есть заслуженные тренеры и учителя Советского Союза и России, 

а также заслуженные учителя России. Гордостью факультета являются: 



• Баир Баденов – бронзовый призёр Олимпийских игр (2008); 

• Никита Жданов – победитель Кубка Европы среди студентов по боксу; 

• Владимир Бурдинский – бронзовый призёр первенства мира по биатлону в эстафете 3×7,5 км; 

• Александр Дамбаев – Чемпион Всемирной Универсиады по стрельбе из лука (2010), призёр этапа 

кубка мира по стрельбе из лука (2013); 

• Туяна Дашидоржиева – серебряный призёр Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро по стрельбе 

из лука; 

• Александр Дедюхин – победитель Первенства Мира по биатлону (2015). 

Фундаментальная подготовка студентов социологического факультета сочетается с 

практико-ориентированной учебно-образовательной деятельностью. Всё это позволяет студентам 

стать высококвалифицированными и востребованными специалистами в сфере социальной 

защиты населения, образования, туризма, науки и молодёжной политики, разрабатывать и 

внедрять в социальную практику инновационные технологии, активно участвовать в решении 

социальных проблем Забайкальского края и России. Именно здесь готовят учителей 

обществознания. 

Как подчёркивает доктор социологических наук, профессор, декан социологического 

факультета Марина Лига, обществознание является третьим по многочисленности предметом, 

выбираемом школьниками для сдачи ЕГЭ, после русского языка и математики. На современном 

этапе важно, чтобы учитель обществознания был высококвалифицированным, имел базовое 

образование именно по данному профилю. 

На факультете культуры и искусств работают уникальные специалисты в области 

изобразительного, театрального и музыкального искусства, в сфере управления культурной 

средой. Среди преподавателей музыкальных кафедр – заслуженные артисты Российской 

Федерации, заслуженные работники искусств и культуры Республики Бурятия и Читинской 

области, лауреаты и дипломанты Международных музыкальных конкурсов. 

Здесь учатся самые творческие, неординарные люди города и края: художники, музыканты, 

дизайнеры, специалисты в социально-культурной деятельности и народно-художественной 

культуре. У студентов направления «Образование в области изобразительного и декоративно-

прикладного искусства» преподают дисциплины практикующие художники, уровень их обучения 

очень высок. 

Различные дизайнерские проекты, картины студентов, выпускников и преподавателей можно 

увидеть в корпусе. Студенты факультета занимаются в керамической, проектировочной и 

художественной мастерских. Студенты-музыканты практикуют навыки в музыкальных классах и 

аудиториях для репетиций. Студенты проходят практику в учреждениях культуры города и 

в других городах России, участвуют в фестивалях, выставках и художественных событиях города, 

края и за рубежом. 

Факультет естественных наук, математики и технологий готовит учителей математики, 

химии, физики, биологии, географии, информатики и других. 

«Преподаватели нашего факультета делают всё возможное для подготовки современных 

педагогов, готовых реализовывать конкретные профессиональные функции в условиях 

определённой педагогической ситуации, — говорит Юлия Токарева, декан ФЕНМиТ. — 

Преподаватели развивают в студентах новые компетенции с учётом требований 

профессиональных стандартов в условиях модернизации педагогического образования». 

При всех достоинствах педагогического образования в сфере подготовки учителей есть и 

некоторые проблемы. Так, к сожалению, мало кто из выпускников-педагогов хочет ехать в районы 

Забайкальского края и поднимать систему образования там. Хотя, почти половина студентов, 

получающих педагогическое образование, именно из районов края. 

Кстати, в этом году руководство Забайкальского государственного университета впервые 

решило ввести дополнительные меры стимуляции первокурсников, которые действуют на каждой 

специальности с 2019 года. Студенты, поступившие в вуз на бюджетной основе и набравшие 

в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, станут получать стипендию в размере 5 тысяч рублей, 

без учёта районного коэффициента. Этот вид поощрения будет начисляться в дополнение к 

основной академической в первый год обучения с начала учебного года по месяц окончания 

первой промежуточной аттестации. Согласитесь, хорошее подспорье для студента? 

Что касается студентов, то помимо учёбы они имеют большие возможности для 

самореализации — не только в профессиональной сфере, но также в общественной, спортивной и 



творческой. Они играют в КВН, занимаются в спортивных секциях университета, являются 

членами различных студенческих объединений, участвуют в «Студенческой весне». Одним 

из самых ярких направлений внеучебной деятельности является волонтёрство — студенты 

активно помогают детям и людям с ограниченными возможностями здоровья. 

У профессии педагога большое будущее, ведь она никогда не перестанет быть актуальной. 

«Я думаю, что через несколько лет наши факультеты будут так же устойчиво работать, как и 

сейчас. Ребята будут приходить за знаниями осознанно. Преподаватели смогут использовать 

новейшие технологии. В каждой аудитории будут современные компьютеры, и каждый студент 

сможет развивать себя как учёный, исследователь и специалист высокого класса», — говорит 

профессор Клименко. 

Вот что рассказывают студенты, которые выбрали профессию педагога. 

Екатерина Клепикова: «Пошла учиться на психолого-педагогический факультет, потому что 

ещё в школе мечтала быть психологом, помогать детям и их родителям в трудных жизненных 

ситуациях. Учиться мне очень нравится, поэтому к учебному процессу я подхожу со всей 

ответственностью. Также планирую дальше развиваться в выбранной мной профессии». 

Галина Бородина: «Ещё с 8 класса я хотела стать психологом, поэтому мне очень нравится 

учиться на нашем факультете. После окончания собираюсь работать по специальности, потому что 

чувствую — это моё». 

Анна Чебуштанова: «Учиться пошла осознанно и знаю, что профессия педагога — это моё. В 

дальнейшем планирую работать в школе, так как проходя педагогическую практику, я ещё раз 

убедилась, что сделала правильный выбор. Хочу стать педагогом и реализовать себя в профессии. 

Мой факультет — это моя семья! Люди очень добрые, интересные, каждый может помочь и 

поддержать». 

Многие выпускники-педагоги ЗабГУ работают в учебных заведениях Читы и Забайкальского 

края, а некоторые продолжают свою деятельность за его пределами. 

Если ты хочешь и способен передавать свои знания и опыт подрастающему поколению, 

любишь детей и студентов, выбирай профессию учителя! Именно в ЗабГУ тебя ждёт возможность 

творчески реализовать себя и стать профессионалом своего дела. 
 
 

https://www.chita.ru/news/131164/                                                                  15:56, 11 ИЮНЯ 2019 
 

Приёмные комиссии вузов Читы откроются 20 июня 
 

Приёмные комиссии высших учебных заведений Читы начнут принимать абитуриентов с 

20 июня, сообщили «Чита.Ру» в вузах города. 

Поступление на бюджетные места в Забайкальский государственный университет 

(ЗабГУ) продолжится до 20 июля, Читинская государственная академия (ЧГМА), Забайкальский 

институт предпринимательства (ЗИП), Забайкальский институт железнодорожного транспорта 

(ЗабИЖТ), Читинский институт БГУ (ЧИ БГУ), Забайкальский аграрный институт (ЗабАИ) будут 

принимать документы до 26 июля. 

Абитуриенты, поступающие на платные места, смогут подать документы в ЗабГУ — до 

10 августа, в ЗабИЖТ — до 8 августа, в ЧИ БГУ — до 22 августа, в ЗабАИ — до 2 августа. 

Поступление на заочные отделения вузов продолжится до сентября. 
 
 

https://www.chita.ru/articles/131161/                                                               18:53, 11 ИЮНЯ 2019 
 

Городу нужен садовник! — эксперты забраковали озеленение Читы 
 

Минувшая весна вновь доказала, что читинцы хотят видеть свой город зелёным. Они 

традиционно боролись с любой обрезкой уже существующих деревьев и 

тысячами высаживали новые. И нередко делали это зря. 

Группа экспертов в области озеленения во время прогулки с ИА «Чита.Ру» по центру Читы 

показала конкретные примеры того, как вредят бессистемные высадки саженцов, отсутствие 

обрезки и отказ от сноса старых тополей. 

В прогулке принимали участие начальник центра по инновационной деятельности 

Института природных ресурсов, экологии и криологии СО РАН, эколог общественного движения 

«Зелёный город» Игорь Тепляков, кандидат биологических наук, доцент ЗабГУ, научный 

сотрудник заповедника «Даурский» Олег Корсун, специалист в области ландшафтного 

дизайна, арборист Татьяна Слинькова, член общественного совета по озеленению Читы Марина 

Савватеева. 
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Кич, колхоз, детский сад — как озеленяют ОДОРА 

Миновав несколько изуродованных лет 10-15 назад тополей, мы вышли к полянке левее 

центральной аллеи, где недавно было высажено с десяток сосёнок. Хвоя на большей части из 

них уже пожелтела, что, по мнению Олега Корсуна, приговор для молодых растений, в 

принципе не предназначенных для городской среды. 

<…> Подытожили разговор о проблеме тополей разрушением нескольких стереотипов. 

— Проблема не столько в самой обрезке тополей, сколько в том, что она так редко 

проводится. В результате приходится обрезать такие здоровенные деревья и получаются те 

самые пеньки, которые горожанам не нравятся. Если бы вовремя начиналась обрезка, 

проблемы бы такой не было, — объяснил биолог Корсун. 

<…> Почему радуемся дикостям? 

Здесь же по Чкалова можно наблюдать заброшенную попытку сделать живую изгородь. 

— Посадили бордюры, но ухода нет, поэтому они разрослись. Будут мешать друг другу, 

ильм же растение открытых пространств, ему нужен свет. А вообще замечательное растение, 

одно из немногих растений, которым не нужен полив. Оно очень хорошо откликается на 

стрижку, из него можно сделать буквально что угодно — и изгородь, и шарик. Немного 

подобных растений. Но это просто заросли, им нужен уход, — сожалеет Корсун. 

— Конопасевич увидит, быстро подравняет, — не без злобы к рекламщику съязвила 

Савватеева. 

— Ну, хоть какой-то уход будет, — не удержался уже я. 

Чуть дальше, за весьма спорным забором пограничников, можно наблюдать неожиданный 

пример уже более адекватной работы с озеленением. Под стендами с фото героев СССР и России 

сформирован красивый бордюрчик, за ним симпатично вытянулись молоденькие берёзки. Всё 

чисто и опрятно. 

— Акация не самое удобное растение для стрижки, но вы видите, как можно даже с ним 

работать при должном уходе. Сразу видно — у территории есть хозяин, — констатирует 

Корсун… 
 

 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=154902    

12:33 - 06 Июн, 2019 г. 
 

Первокурсники ЗабГУ получат дополнительную стипендию за успешную сдачу ЕГЭ 
 

Руководство Забайкальского государственного университета приняло решение о 

введении дополнительных мер стимуляции первокурсников в виде дополнительной 

стипендии первокурсникам за успешную сдачу ЕГЭ. 

Как сообщили в пресс-службе министерства образования края, с 1 сентября 2019 года 

студенты, поступившие в вуз и набравшие более 200 баллов по результатам ЕГЭ, станут получать 

стипендию в размере 5 тысяч рублей (без учёта районного коэффициента) в дополнение к 

академической. 

В пресс-службе отметили, что из решения администрации вуза следует, что студенты, 

поступившие в ЗабГУ на первый курс на бюджетной основе и набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 

200 баллов, будут ежемесячно получать стимулирующую стипендию, размер которой составит 5 

тысяч рублей (без учёта районного коэффициента). Этот вид поощрения будет начисляться в 

дополнение к основной академической стипендии в первый год обучения в вузе. 
 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/116274_izvestnyj_zabajkalskij_zhurnalist___o_dele_golunova_eto_grubaya_po

dstava                                                                                                                                      18:10, 11 июня 

Известный забайкальский журналист – о деле Голунова: Это грубая подстава 
 

Известный забайкальский журналист, преподаватель кафедры журналистики ЗабГУ 

Владимир Тихомиров назвал задержание репортера «Медузы» Ивана Голунова «грубой 

подставой». Напомним, Голунова задержали после того, как в его квартире нашли 

нарколабраторию, и обвинили в сбыте и хранении наркотиков. Это произошло вскоре после того, 

как он закончил журналистское расследование в отношении похоронного бизнеса, прибыль от 

которого имели высшие чины в силовых структурах. 

https://www.chita.ru/news/130416/
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- Судя по тому, как грубо подошла полиция к задержанию Ивана Голунова, сколько она 

нарушила статей в законе о процессуальных действиях, плюс, суд, который назначил ему 

домашний арест, хотя это большая редкость по такой статье, мне кажется, что это чья-то грубая 

подстава. Возможно, это месть или желание остановить журналиста-расследователя. Видимо, 

кому-то он очень сильно «наступил на хвост» своим расследованием в части похоронного бизнеса, 

- сказал Тихомиров. 

Федеральные и региональные СМИ сразу после задержания Голунова встали на его защиту. 

Так, петицию в поддержку журналиста уже подписали более 150 тысяч человек, 7,5 тысяч 

журналистов подписались под открытым письмом. У здания ГУ МВД в столице четвертый день 

продолжаются одиночные пикеты в его поддержку, а на 12 июня в Москве запланирован марш за 

освобождение журналиста. 

Кроме того, впервые три федеральных издания – «РБК», «Коммерсант» и «Ведомости», 

вышли в свет с одинаковой обложкой, на которой написано «Мы Иван Голунов». 

- Все сообщество и коллективы отдельных редакций выступили против того, чтобы власть 

так расправлялась с журналистами. Теперь им будет очень трудно проявлять то беззаконие, 

которое они проявили. Получается, так любого можно остановить? Убрать? Верховному суду, 

конечно, очень внимательно нужно отнестись к этому делу, - добавил Тихомиров. 

На смывах с рук Ивана Голунова экспертиза не нашла следов наркотиков. Также они не 

обнаружены и в крови журналиста, сообщают федеральные издания. 
 

 

Официальный портал Забайкальского края 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/vpervye-za-16-let-provedeniya-

vserossiys556856kogo-lesnogo-yuniorskogo-konkursa-podrost-prizovye-mesta-u-zabaykalcev/  11 Июня 
 

Впервые за 16 лет проведения Всероссийского лесного юниорского конкурса «Подрост» 

призовые места у забайкальцев 
 

С 3 по 7 июня проходил очный финальный этап Всероссийского лесного юниорского 

конкурса «Подрост». Впервые за 16 лет проведения Конкурса призовые места у 

забайкальцев. Всероссийский юниорский лесной конкурс «Подрост» под девизом «За сохранение 

природы и бережное отношение к лесным богатствам» ежегодно, начиная с 2004 года, проводит 

федеральное агентство лесного хозяйства совместно с федеральным детским эколого-

биологическим центром. 

В номинации «Проектная природоохранная деятельность»  Егор Барков , ученик 8 «А» 

класса школы №23 города Читы на суд жюри представил геоэкологический маршрут 

«Малоизвестные сокровища Кадалинских дворцов». 

С обобщением инновационного опыта по теме «Квест-технология как средство 

популяризации школьных лесничеств Забайкальского края» выступила научный 

руководитель школьных лесничеств, один из авторов-разработчиков авторской 

технологической карты образовательного квеста, доцент кафедры педагогики 

Забайкальского государственного университета Ирина Радецкая . Экспертная комиссия 

высоко оценила данные работы. По результатам было присуждено второе место Егору, а 

Ирине Валерьевне третье место. 

Конкурс включён в план мероприятий, направленных на популяризацию рабочих и 

инженерных профессий. 

Конкурс рассматривается как одна из форм межведомственного взаимодействия, 

направленного на решение проблем кадрового обеспечения лесной отрасли страны посредством 

развития школьных лесничеств. 
 
 

БайкалDaily 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/366524/                                                           11.06.2019 20:30 
 

Забайкальцы стали призёрами Всероссийского экоконкурса 
 

С 3 по 7 июня проходил очный финальный этап Всероссийского лесного юниорского 

конкурса «Подрост». Впервые за 16 лет проведения конкурса призовые места у забайкальцев. 

В номинации «Проектная природоохранная деятельность» Егор Барков, ученик 8 «А» класса 

школы №23 города Читы, стал обладателем второго места. На суд жюри он представил 

геоэкологический маршрут «Малоизвестные сокровища Кадалинских дворцов».  
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С обобщением инновационного опыта по теме «Квест-технология как средство 

популяризации школьных лесничеств Забайкальского края» выступила научный 

руководитель школьных лесничеств, доцент кафедры педагогики Забайкальского 

госуниверситета Ирина Радецкая. Экспертная комиссия высоко оценила данную работу, 

присудив ей третье место. 

Конкурс «Подрост» под девизом «За сохранение природы и бережное отношение к лесным 

богатствам» ежегодно, начиная с 2004 года, проводит федеральное агентство лесного хозяйства 

совместно с федеральным детским эколого-биологическим центром. Посредством конкурса 

организаторы стараются популяризовать и развивать школьные лесничества, чтобы решить 

проблемы кадрового обеспечения лесной отрасли. Об этом сообщает пресс-служба Министерства 

природных ресурсов Забайкальского края. 
 
 

«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6849                                                                    08 июня 2019, 11:42 

Пластилин, 8 июня 2019 
 

Сегодня мы встретимся с ребятами - победителями различных творческих конкурсов. 

Знаете ли вы, что в Улётовской средней школе - "ШОК"? Только не пугайтесь. Ничего не 

случилось. Так ребята назвали свой пресс-центр, если расшифровать - "Школьное общество 

креативных". Помогает начинающим журналистам учитель русского языка и литературы Ольга 

Бродягина. Недавно корреспонденты "ШОКа" Роза Айвазян, Алёна Рябзина, Настя Ильенко, 

Лилия Портных и Даша Петрова побывали в Чите. И вот что они рассказали. 

<…> Ильенко Настя: "Мы очень давно мечтали заказать личные толстовки с нашим 

логотипом. 2013-й - это год создания газеты "ШОК". Они новые, мы их недавно купили и 

приехали на подведение итогов в нашей униформе, чтобы показать себя. У нас ещё форма - 

голубые рубашки и оранжевые галстуки - это если официальные мероприятия. Я пришла в 

"ШОК" в седьмом классе. Первая заметка моя была - я размышляла, что такое счастье, 

спрашивала у одноклассниц - такое мини-интервью. Ольга Семёновна каждый месяц давала мне 

задание, мы писали в газету и в 8-м классе мы поехали в Москву. "НашПРЕСС" - такое 

сообщество российское, в нём зарегистрированы все газеты, пресс-центры, мы участвовали в 

конкурсе и заняли третье место. Это была первая наша поездка серьёзная. У "ШОКа" очень 

много наград. Мы участвовали в прошлом году в "Ведомостях", там мы заняли первое место 

- разделили победу с "Жирафом" - газетой Забайкальского госуниверситета. Был конкурс в 

Чебоксарах заочный, мы отправляли газету и там который год мы занимаем первое место среди 

сельских школ. Мы себя именуем как печатный орган школьного самоуправления, я являюсь 

министром информации, освещаем все события, мероприятия, которые происходят в школе, 

пишем об учителях, выпускниках школы. 12 полос, раз в месяц, 15 экземпляров, в каждом классе 

висит газета, каждый может подойти и прочитать. Открытый доступ. Ещё мы публикуем 

электронную версию".   

На недавнем конкурсе "МедиаВызов" в номинации "Лучший материал школьных СМИ" 

победу одержала корреспондент улётовского "ШОКа" Роза Айвазян. Поздравляем! 
 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6857                                                                    10 июня 2019, 07:56 
 

Отличают ли забайкальцы худи от лонгслива и свитшота? Наш "модный приговор" 

Чите 
 

Худи, лонгсливы, ка́рго, кюлоты - знаете ли вы, что обозначают эти слова? Мода скоротечна 

и разнообразна. Угнаться за ней порой бывает очень сложно. Следят ли читинцы за модой и 

какие тенденции они стараются соблюдать, выясняла Анастасия Забелина, студентка 

отделения журналистики Забайкальского государственного университета... 

 
Забайкальский рабочий 

 

http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/news/media/2019/6/6/zabajkalskie-vyipuskniki-vpervyie-

sdayut-ege-po-kitajskomu-yazyiku/                                                                                     06.06.2019 10:13 
 

Забайкальские выпускники впервые сдают ЕГЭ по китайскому языку 
 

Впервые в перечень учебных предметов для сдачи ЕГЭ в этом году включен китайский язык. 

18 выпускников забайкальских школ изъявили желание сдать экзамен по этому предмету. 
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По информации пресс-службы Минобразования края, всего на участие в ЕГЭ по китайскому 

языку в 2019 году подали заявления 289 человек из 43 субъектов страны. 

ЕГЭ по иностранным языкам, в том числе китайскому, будет проходить 5, 7 и 8 июня, а 

также в резервные дни основного периода. 5 июня выпускники выполнили первую часть экзамена 

– письменную. 

В Забайкалье уже есть первая выпускница, сдавшая ЕГЭ по китайскому языку. 1 

апреля в рамках досрочного периода экзамен сдала ученица многопрофильного лицея 

Забайкальского государственного университета Виолетта Парфенова, она набрала более 70 

баллов. 

Отметим, что в Забайкальском крае сегодня изучают китайский язык 6860 школьников. 

«Мы давно ждали введения ЕГЭ по китайскому языку. Это позволит школьникам, 

изучающим и любящим китайский язык, продолжать его системное изучение в вузе. Уверен, что 

возможность сдачи данного ЕГЭ значительно повысит уровень преподавания и изучения 

китайского языка как в школах, так и в вузах», — прокомментировал министр образования 

Забайкальского края Андрей Томских. 
 

 

«Забайкальский рабочий» № 110 от 12 июня 2019 года 
 

«Мы вместе!» 

В материале ко Дню России журналист Алексей Будько рассказывает, уроженцы каких 

регионов России живут и работают в Забайкалье. Среди них советник ректора ЗабГУ Николай 

Филиппов, проректор по организационным вопросам ЗабГУ Андрей Симатов и декан 

юридического факультета ЗабГУ Андрей Макаров. 
 
 

«Эффект» № 24 от 11 июня 2019 года 
 

«Наградили лучших спортсменов» 

Материал о торжественной церемонии награждения победителей и призеров городских 

спортивных лиг учащихся и рабочей молодежи Читы. Команда ЗабГУ выиграла городскую 

студенческую лигу. 
 

 

«Читинское обозрение» № 24 от 12 июня 2019 года 
 

«Кадры недели» 

Фото с ЕГЭ по китайскому языку, который впервые сдавали в Забайкалье. Еще в апреле 

досрочно экзамен сдала выпускница лицея ЗабГУ Виолетта Парфенова. 

 

«Министра женское лицо» 

Интервью с новым министром труда и социальной защиты Забайкальского края Инной 

Щегловой, которая помимо всего прочего рассказала о своей работе со студентами на кафедре 

управления персоналом ЗабГУ. 
 

 

«Говорите по-русски» 

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации – доцент кафедры 

русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Елена Филинкова. 

 

 

Работа медиакластера ЗабГУ:  
 

7 июня – съемка видеоинструкции по пользованию личным кабинетом абитуриента 
 

10 июня – видеоинструкция «Личный кабинет абитуриента» 
 

11 июня – сюжет «Кафедра журналистики и связей с общественностью ЗабГУ – это 

настоящий медиахолдинг» 

 
 


